

5 DE JULIO DE 2023.

**DIPUTADA FABIOLA RICCI DIESTEL, DEL PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:**

**TEMA: “A CINCO AÑOS DE LA TRANSFORMACIÓN”.**

Con su permiso diputada presidenta, compañeras de la comisión permanente, amigos y amigas de medios de comunicación, y a todo el público que nos acompaña en este recinto y en los medios virtuales. El pasado 01 de julio del 2018, se comenzó un camino arduo, difícil pero lleno de satisfacción, y así hoy, México está de fiesta; pues el sábado pasado, 1 de julio, se cumplieron cinco años de que el pueblo de México, decidió un cambio verdadero, una cuarta transformación. En efecto, hace cinco años se realizó un pacto, el pacto entre el pueblo y su gobierno; y este, se ha sellado bajo el principio de atender y respetar a todos, para dar atención especial, y privilegiar siempre la ayuda a los más pobres y necesitados. Recordemos lo que siempre ha dicho nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador, “Primero los Pobres”. Es oportuno repetir, que este fraterno ideal lo hemos podido convertir en realidad, como es público y notorio. Solo déjenme dar unos datos sobre el avance democrático, político y social de nuestro presidente que ha logrado en esta la cuarta transformación. Actualmente, llega de manera directa a más de 30 millones de hogares, cuando menos, un programa de bienestar o una porción, por pequeña que sea, del presupuesto nacional; y los cinco millones de hogares restantes, que viven en mejores condiciones, también se han beneficiado porque a nuestra política económica ha mejorado, el poder adquisitivo de las familias y ha fortalecido el mercado interno, se ha podido hacer negocios lícitos con ganancias razonables, no se ha aumentado el precio de la gasolina en los términos reales, ni el precio diésel, ni el gas; y tampoco en estos cinco años ha aumentado en términos reales el precio de la luz. Tampoco se han incrementado los impuestos, ni se han creado impuestos

nuevos; y algo que es muy valioso, hay justicia y tranquilidad social, y se avanza hacia la erradicación de la violencia. Hoy en nuestro país, hay casi 22 millones de trabajadores inscritos en el seguro social, que reciben en promedio, como nunca había sucedido, 16 mil pesos mensuales, en el ramo de la construcción. Hoy, hay inversión como nunca antes y esto es porque, nuestro presidente cree de manera ferviente que hay que echar a andar la economía, a través de la infraestructura. Un dato por demás, revelador del avance, en favor de los que menos tienen, que es el salario mínimo que era de 88 pesos, al día en el 2018, y ahora es de 207 pesos, en la frontera es de 312 pesos, es decir, el aumento en términos reales del 89%, algo que no se había visto en los últimos 40 años. Somos el tercer país del mundo con menos desempleo; gracias a la reforma laboral, entre otros beneficios para los trabajadores, el reparto de utilidades en el 2020, fue de 87 mil millones de pesos, en el 2021, de 183 mil millones y el año pasado 2022, de 214 mil millones de pesos. En materia financiera cambiaria, el peso es una de las monedas que más se ha fortalecido en el mundo con relación al dólar; está llegando la inversión extranjera como nunca, las remesas, es decir, el dinero que mandan nuestros paisanos migrantes a sus familias, este año superarán los 60 mil millones de dólares, cifra récord que alivia a más 12 millones de familias, sobre todo, en comunidades más pobres y marginadas del país. Pero permítanme dar más datos concretos, la construcción de obras para impulsar el desarrollo del país, se traduce en 53 caminos rurales, con mil 752 kilómetros, y 416 caminos artesanales, con una extensión total de 4 mil 175 kilómetros, construida con las manos de mujeres y hombres de comunidades y de pueblos de México profundo; se ha construido carreteras libres de peaje, que suman más de mil 038 kilómetros. Desde el año pasado se inauguró el magno Aeropuerto Felipe Ángeles, se ha rehabilitado el de Chetumal, y por supuesto, no podemos dejar de mencionar el Aeropuerto de Tuxtla Gutiérrez, nuestra capital, además, se le ha dado mantenimiento permanente al Aeropuerto Benito Juárez, de la ciudad de México. Y aquí, me permito hacer un paréntesis para reconocer el debido apoyo a la cuarta transformación de nuestro Gobernador el Doctor Rutilio Escandón Cadenas, quien además de ser un aliado de nuestro presidente, es una persona comprometida con el desarrollo y bienestar del pueblo

de Chiapas. Basta ver la inversión en infraestructura que está haciendo en Tuxtla Gutiérrez, para lograr concretar el anillo periférico, la rehabilitación constante de caminos rurales y estatales, que nos permiten tener mayor comunicación, desde y hacia el interior del estado. Gracias señor gobernador, por estar al lado del pueblo, del lado de la cuarta transformación. Por último, refrendo mi compromiso por seguir defendiendo este movimiento, que es de todas y de todos, que estamos construyendo bajo la comunión del pueblo, del gobierno. Mi promesa es seguir luchando por los que menos tienen, desde la trinchera en la que nos encontramos; porque estos primeros cinco años, sólo es la cimentación de una nueva forma de hacer política, de una forma de atender al pueblo, de una nueva manera de traer bienestar y desarrollo a nuestro país, a nuestro estado y porque no decirlo, a nuestro San Cristóbal. Es cuanto diputada presidenta.